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令和元年７月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

 １ 開催日時及び時間   令和元年７月31日（水） 

開会 午前９時05分 

閉会 午後０時03分 

 

 ２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 佐々木 稲男   ３番 石野 昌一 

        ４番 前田 智嗣       ５番 古村 正明 

 

 ３ 説明員  教育委員会事務局長   砂田 克宏 

    教育委員会事務局次長（教育総務課長）   中村 英雄 

     生涯学習文化課長    森 通 

   スポーツ課長      谷敷 政江  教育センター所長     渡辺 寿美 

   こども課長       今井 保晴  給食センター所長     高山 啓一 

生涯学習文化課課長補佐 大野 淳也   

        職務のため会議に出席した職員   教育総務課 課長補佐 瀧田 将一郎 

教育総務課 指導主事 吉倉 哲夫 

 

 ４ 議事日程 

    日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３  教育長の業務について 

 

   報告事項 

 １ 令和元年度広島市平和記念式典中学生派遣事業について 

２ 小矢部市のこれからの学校教育のあり方及び小中学校の適正規模・適正配置等に関する 

市民アンケート調査結果について 

３ 小矢部市のこれからの学校教育のあり方及び小中学校の適正規模・適正配置等に関する 

「保護者及び地区意見交換会」の開催について 

４ 平成30年度の通学途中の事件・事故について 

５ （仮称）石動コミュニティプラザの工事請負契約について 

６ （仮称）石動コミュニティプラザの工事に係るスケジュール等について 

 

 日程第４  議案第25号   令和２年度使用教科用図書の採択について 
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５ 議事の内容 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課 

課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局次長、 

担当課長、 

所長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

  

日程第１ 会議録署名委員に ４番前田委員を指名。 

 

 日程第２  前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（会議録の承認について説明） 

 

 

 前回会議録については、今日まで修正意見が無かったとのことですので、承認い

ただいたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。 

 では、承認いただいたものと処理させていただきます。 

 日程第３ 教育長の業務について説明をお願いします。 

 

  （教育長の業務報告及び予定について説明） 

 

 

 

私から補足させていただきます。 

７月22日、県教職員組合による教育長懇談会がありました。要望の主なものとし

ては、まず、先生方の出退勤管理をしっかりしてほしいとの要望がありました。こ

れについては、小矢部市は校務支援システムが稼働しており、その中で文部科学省

が示している水準の対応をしていることをお伝えしました。また、部活動指導員の

増員についての要望もありましたが、今年度、小矢部市は昨年度より１名増の２名

を配置していることを回答させていただきました。その他の要望内容は概ね文部科

学省が示している改善方針に準じたものでした。 

７月30日、全国高等学校総合体育大会水泳競技・第42回（2019年度）全国ＪＯＣ

ジュニアオリンピックカップ夏季水泳競技大会出場選手等激励壮行会がありまし

た。これまでの平野君に加えて小学生１人、中学生３人が出場することになりまし

た。小矢部市ではホッケーはもちろん、加えて水泳や柔道など、多くの種目で子ど

もたちが頑張っていることを非常に嬉しく思っています。 

７月８日、英語対策協議会を行いました。これは内部の関係者が集まり、現在の

小学校の英語教育の状況確認を行い、また、英語専科講師の配置について少しでも

良い環境にできるよう話し合ったものです。加えて、蟹谷小学校、大谷小学校の５

年生の授業を見て来ました。子どもたちは、英語の授業を元気よく非常に楽しんで

受けており、これからも小矢部市の子どもたちが英語嫌いにならないように、また

興味をもちながら力を付けていけるようにしていきたいと感じました。 

８月３日から坂田三男さんの遺作展があります。坂田さんの作品は市内のいろい

ろな公共施設に寄付されています。小矢部市の素晴らしい芸術家の作品を皆様に見

ていただきたいと思います。 

８月10日のサンダーバーズ「小矢部市民の日」は４月に予定していたものが雨で

中止となりましたので、今回再び開催されるものです。市民はワンコイン500円で試

合を観戦することができます。 

補足は以上ですが、日程第３について何かご意見、ご質問等はありますか。 
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教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

古村委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

古村委員 

無いようですので、日程第３については承認いただいたものとして処理させてい

ただきます。 

次に、報告事項に移ります。 

「報告事項１ 令和元年度広島市平和記念式典中学生派遣事業について」説明願

います。 

 

（報告事項１「令和元年度広島市平和記念式典中学生派遣事業について」を説

明 ） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に「報告事項２ 小矢部市のこれからの学校教育のあり方

及び小中学校の適正規模・適正配置等に関する市民アンケート調査結果について」

説明願います。 

 

（報告事項２「小矢部市のこれからの学校教育のあり方及び小中学校の適正規

模・適正配置等に関する市民アンケート調査結果について」を説明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。私からひとつ確認なので

すが、概要版はどのような場面で活用することになるのでしょうか。 

 

今後開催予定の、各小中学校や地区の意見交換会の説明資料として、この概要版

を提示していきたいと思います。また、民生文教常任委員会でも示したいと思って

います。 

 

概要版も確定版も数字をデータにされて見やすく分かり易くなっていますが、自

由意見についても生の声として出しておくべきではないでしょうか。賛成とも反対

ともとれるような素直な意見もたくさんあったと思います。この確定版の自由意見

を何らかの形で見せることができないかと思いますが、どうでしょうか。 

 

確定版の方は、あえて様々な意見を幅広く記載してあります。これを意見交換会

で見せることができないか、という質問ですが、いかがしますか。 

 

資料編として印刷することは可能です。なお、確定版と概要版は、共にＨＰ等で

公開していきたいと思っています。 

 

意見交換会ではアンケート調査に由来した資料と概要版の２つの資料で臨もうと

考えております。 

確定版は調査結果をそのまま載せていますが、これは、審議会の委員の方々に市

民の意見として今後の審議の参考にしていただきたいという意味で作成したもので

す。 

意見交換会は真っ新な状態で出席者の皆さんの意見を聞く機会として進めていき

たいと思いますので、そこではこの自由意見をお出しせず、フラットな状態で行い

たいと思っています。 

 

意見交換会での意見も、アンケートで集められた意見も同じように扱い、活かし
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事務局長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

てもらえるのですね。 

 

意見交換会で出た意見についても、とりまとめをして同じように審議会へお示し

し、委員の皆様にこれらの意見をふまえて今後の審議をしていただくような形にし

たいと思います。 

 

他にご意見等ありませんか。無いようですので、次に「報告事項３ 小矢部市の

これからの学校教育のあり方及び小中学校の適正規模・適正配置等に関する「保護

者及び地区意見交換会」の開催について」説明願います。 

 

（報告事項３「小矢部市のこれからの学校教育のあり方及び小中学校の適正規

模・適正配置等に関する「保護者及び地区意見交換会」の開催について」を説明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

 

保護者意見交換会の出席者の人数は分かっているのですか。参考までに教えてく

ださい。 

 

蟹谷小学校９人、石動小学校16人、東部小学校７人、大谷小学校11人、津沢小学

校11人、石動中学校14人、大谷中学校10人、津沢中学校12人、蟹谷中学校14人です。

もう少し参加いただけないか、ＰＴＡを通してお願いしているところです。 

 

保護者の人数に対して参加者が少ないように思いますが、他に参加者を増やす努

力はないでしょうか。 

 

出欠を締め切った後に、各学校のＰＴＡの役員の方に会長さんを通じて、更に保

護者の方に出席していただけないかお願いしているところです。 

 

予想より非常に参加人数が少なく、残念なところです。まだ若干、日があります

ので、参加者が増えるように更に声をかけていただければと思います。他にご意見

等ありませんか。次に「報告事項４ 平成30年度の通学途中の事件・事故について」

説明願います。 

 

（報告事項４「平成30年度の通学途中の事件・事故について」を説明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

 

１月７日から数週間続いた事例があったということですが、その後はどうですか。 

 

追加の報告はありません。蟹谷中学校の事例については、地元の方が当の本人が

誰なのかを知っておられ、その情報をもとに警察の方が本人に注意されました。 

 

蟹谷中学校の事例２件については、誰かということは特定されていて、その誰か

に対して警察の方が直接注意されたということですね。他にいかがですか。無いよ

うですので、次に「報告事項５ （仮称）石動コミュニティプラザの工事請負契約
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生涯学習文化

課長 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習文化

課長 

 

教育長 

 

古村委員 

 

 

生涯学習文化

課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

について」説明願います。 

 

（報告事項５「（仮称）石動コミュニティプラザの工事請負契約について」を説

明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。無いようですので、次に

「報告事項６ （仮称）石動コミュニティプラザの工事に係るスケジュール等につ

いて」説明願います。 

 

（報告事項６（仮称）石動コミュニティプラザの工事に係るスケジュール等につ

いて」を説明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

 

８月26日から総合会館の第１駐車場の利用を停止するということですが、利用で

きるのは、体育館横と旧石動幼稚園跡地の２ヶ所になるのでしょうか。 

 

現在、総合会館には約120台駐車スペースがありますが、建築現場となります総合

会館左横の第１駐車場は使えなくなります。今後は第２駐車場に20台、ロータリー

に９台、旧石動幼稚園跡に62台に加えて市道町端馬場線側に新設駐車場23台を設け、

今と同じ約120台が停められる分のスペースを確保する予定です。 

 

他にご意見等ありませんか。無いようですので報告事項は以上で終了とし、議案

に入りますが、この議案については教科書採択に係る議案であり、その内容が他に

漏れることにより教科書採択の公正さを損ねるおそれがあることから、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律第14条第７項ただし書きの規定により、非公開とい

たしたいと思います。 

お諮りいたします。この議案について非公開としてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

全員賛成ですので、出席委員の３分の２以上の賛成があることから、この議案に

関してはただ今より非公開といたします。それでは日程第４「議案第25号   令和２

年度使用教科用図書の採択について」説明願います。 

 

 

【非公開議案】 

（「議案第25号 令和２年度使用教科用図書の採択について」説明及び質疑応答の

後、原案どおり採決） 

 

 

その他として、この機会に何かご意見等はありませんでしょうか。 

本日も長時間にわたりありがとうございました。子どもたちは夏休みに入り、普

段の生活では得られない体験を通して大きく成長していると思います。石動高校女

子ホッケー部インターハイ優勝のニュースも飛び込んできました。大きく成長して
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事務局長 

 

教育長 

学校へ帰ってくる姿を楽しみにしています。 

また、学校の先生には学校閉庁の間しっかり休んでいただき、自分の時間を過ご

してリフレッシュしていただきたいと思います。 

（仮称）石動コミュニティプラザの起工式もあります。市民、利用者の皆様へ繰

り返し丁寧な説明をして工事が順調に進んでいきますよう、また完成後はたくさん

利用していただけるような施設になるよう期待したいと思います。 

保護者との意見交換会では、少しでも多くの方に参加していただき、その生の声

をしっかりと受け止めたいと思います。 

子どもたちは夏休みに入りましたが、私たちはまさにこの時期、これらの様々な

事務事業にしっかりと取り組んでいきたいと思いますので、今後とも委員の皆様か

らのご指導をよろしくお願いいたします。 

最後に、次回定例会について事務局より説明をお願いします。 

 

 （説明 次回定例会  令和元年８月22日（木）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


